

**CRISTO
VIVE**



**¿QUÉ ES MÁS
IMPORTANTE,
LA LEY O EL
HOMBRE?**

*"El sábado ha sido hecho para
el hombre, y no el hombre
para el sábado" (Mt 2,27)*

**IX DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO**

CICLO

B



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Antes de comenzar con la preparación de este encuentro, te invitamos a invocar la presencia del Espíritu Santo por medio de este canto: Te adjuntamos la letra y también el link de la canción (si no podemos adjuntar el video de YouTube, le podríamos pedir a coro Kerygma que se pueda grabar cantando). Te adjuntamos también, como anexo, los acordes de la canción por si te animas a tocarla en guitarra.



MUÉVETE EN MÍ

<https://www.youtube.com/watch?v=30ieZGTQ6Vs>

El Espíritu de Dios está en
este lugar
El Espíritu de Dios se
mueve en este lugar
Está aquí para consolar
Está aquí para liberar
Está aquí para guiar, el
Espíritu de Dios está aquí
El Espíritu de Dios está en
este lugar
El Espíritu de Dios se
mueve en este lugar
Está aquí para consolar

Está aquí para liberar
Está aquí para guiar, el
Espíritu de Dios está aquí

Muévete en mí
Muévete en mí
Toca mi mente, mi
corazón
Llena mi vida de tu amor
Muévete en mí
Dios Espíritu, muévete en
mí

Repasa el objetivo del encuentro:

VALORAR LA CENTRALIDAD DE LA PERSONA HUMANA

Teniendo siempre en tu mente el objetivo del encuentro, te invitamos a leer y a reflexionar el texto que guía: **Mc 2, 23-28; 3, 1-6**, repasando sus ideas, palabras y personajes centrales, para que luego lo puedas complementar con los Contenidos.

CONTENIDOS

LA VIDA ES LO PRIMERO *El sábado se hizo para el hombre*



La escena se desarrolla en sábado, día sagrado en el que está prohibido cualquier tipo de trabajo. Jesús coloca al paralítico en medio de la asamblea y plantea claramente el dilema: ¿Qué hacemos? ¿Observamos fielmente la ley y abandonamos a este hombre, o lo salvamos rompiendo la ley? ¿Qué es lo que hay que hacer: “salvar la vida a un hombre o dejarlo morir”?

Sorprendentemente, los presentes se callan. En el fondo de su corazón es más importante mantener lo que establece la ley que preocuparse de aquel pobre hombre. Jesús los mira dolido y con “mirada de ira”.

La ley es necesaria para la convivencia política o religiosa. Jesús no la desprecia, pero la ley ha de estar siempre al servicio de la persona y de la vida. Sería un error defender la ley por encima de todo, y propugnar el orden social, sin preguntarnos si realmente están al servicio de los necesitados.

El orden no basta. No es suficiente decir: “Ante todo, orden y respeto a la ley”, pues el orden establecido en un determinado momento en una sociedad, puede defender los intereses de los bien instalados y olvidar a los más desvalidos.

No se puede hacer pasar la ley y el orden por encima de las personas. Si

una ordenación legal concreta no está al servicio de las personas y, en especial, de las más débiles y más necesitadas de ser protegidas, entonces la ley queda vacía de sentido.

La Iglesia debería ser testimonio claro de cómo las leyes han de estar siempre al servicio de las personas. No siempre ha sido así. A veces se han absolutizado algunas normas, considerándolas como provenientes de “un orden querido por Dios”, sin preguntarnos si realmente ayudan al bien de los creyentes y promueven la vida. Más aún. El cristianismo ha sido practicado no pocas veces como “una carga suplementaria de prácticas y obligaciones que vienen a hacer más duro y gravoso el peso, de por sí tan pesado, de la vida social” (Teilhard de Chardin).

No es suficiente propugnar la disciplina de la Iglesia, si esa disciplina no ayuda, de hecho, a vivir con alegría y generosidad el evangelio. No es suficiente defender el orden y la seguridad del Estado, si ese Estado no ofrece, de hecho, seguridad alguna a los más débiles.

En medio de nosotros, hay gentes necesitadas. ¿Seguimos defendiendo el orden, la seguridad y la disciplina, o nos preocupamos de “salvar” realmente a las personas? Si nos callamos, deberíamos sentir sobre nosotros la mirada dura de Jesús.

José Antonio Pagola

<http://iglesiadesopelana3b.blogspot.com/>

La Iglesia nos enseña que...

La ley moral es obra de la Sabiduría divina. Se la puede definir, en el sentido bíblico, como una instrucción paternal, una pedagogía de Dios. Prescribe al hombre los caminos, las reglas de conducta que llevan a la bienaventuranza prometida; proscriben los caminos del mal que apartan de Dios y de su amor. Es a la vez firme en sus preceptos y amable en sus promesas.

La ley es una regla de conducta proclamada por la autoridad competente para el bien común. La ley moral supone el orden racional establecido entre las criaturas, para su bien y con miras a su fin, por el poder, la sabiduría y la bondad del Creador. Toda ley tiene en la ley eterna su verdad primera y última. La ley es declarada y establecida por la razón como una participación en la providencia del Dios

vivo, Creador y Redentor de todos.

Las expresiones de la ley moral son diversas, y todas están coordinadas entre sí: la ley eterna, fuente en Dios de todas las leyes; la ley natural; la ley revelada, que comprende la Ley antigua y la Ley nueva o evangélica; finalmente, las leyes civiles y eclesiásticas.

La ley moral tiene en Cristo su plenitud y su unidad. Jesucristo es en persona el camino de la perfección. Es el fin de la Ley, porque sólo Él enseña y da la justicia de Dios: "Porque el fin de la ley es Cristo para justificación de todo creyente" (Rm 10, 4).

«El hombre es el único entre todos los seres animados que puede gloriarse de haber sido digno de recibir de Dios una ley: animal dotado de razón, capaz de comprender y de discernir, regular su conducta disponiendo de su libertad y de su razón, en la sumisión al que le ha sometido todo».

*(Tertuliano,
Adversus
Marcionem, 2, 4, 5)*

CEC 1950- 1953.



Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y experiencia de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Qué significa, en tu vida concreta la frase de Jesús: "el sábado ha sido hecho para el hombre, y no el hombre para el sábado?"

En tu vida y de manera concreta, ¿cómo puedes darle más centralidad a la dignidad de la persona?

MATERIALES

Te invitamos a que puedas contar con los siguientes materiales que son fundamentales para poder realizar la actividad:

- Biblia
- Cirio o vela
- Para ambientar el altar (como una imagen de Jesús, un aguayo, un rosario, etc.)
- Copias de las canciones y oraciones para que todos puedan orar juntos en comunidad. Para no utilizar tanto papel, podrías crear un código QR para que todos puedan tenerla en su celular.
- Imágenes (fotografías de revistas, para que así podamos reciclar papel) de: **aquí podríamos, como VEJ, hacer una propuesta de imágenes para que los jóvenes se puedan guiar**
 - » Migrantes
 - » Mujeres
 - » Hermanos en situación de calle
 - » Niños
 - » Hermanos de la Tercera Edad
 - » Jóvenes
 - » Hermanos que están pasando por alguna enfermedad
 - » Algunas fotografías de hermanos que respondan a la realidad de la comunidad y que, lamentablemente, hoy en día sean juzgados y discriminados por la sociedad.
 - » Hojas blancas (ojalá fueran hojas recicladas de otros encuentros para no ocupar tanto papel) y lápices



DESARROLLO DEL ENCUENTRO

Antes de que comiences con el Encuentro, da gracias a Dios por esta hermosa misión a la que te ha encomendado: evangelizar y acompañar a los jóvenes de tu comunidad en su camino de vida y de fe.

ACOGIDA

Es necesario que puedas crear un clima de verdadera acogida, recibe a los jóvenes con alegría preguntándoles cómo están, cómo les fue en la semana y que puedan, como comunidad, compartir la vida y algunos acontecimientos importantes para ellos.

ORACIÓN INICIAL

Recuerda tener listo el altar antes de recibir a los jóvenes, coloca la vela o cirio, ten la Palabra de Dios en el texto guía de nuestro encuentro y coloca las fotografías que te pedimos en los materiales.

Antes de comenzar, invita a los jóvenes a prepararse para hacer oración. Pídeles que se coloquen cómodos, que puedan aquietar algunos pensamientos, que puedan respirar de manera pausada y que abran su corazón a Jesús:

- Comiencen colocándose en presencia del Señor, para que Él se quede junto a la comunidad durante todo el encuentro: En el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo, amén.
- Invita a los jóvenes a que puedan invocar la presencia del Espíritu, puedes comenzar con las siguientes palabras: Espíritu de Amor y de Bondad, quédate junto a nosotros, abre nuestra mente y nuestro corazón, ilumínanos para que podamos ver la realidad con los ojos de Jesús y para que podamos actuar con misericordia como nuestro Maestro. En este momento pueden escuchar la misma canción que te propusimos como animador más arriba ("Muévete en mí") o puedes elegir alguna canción que sea significativa para la comunidad.
- Pídeles a los jóvenes que puedan mirar las imágenes que están en el altar, pídeles que tomen una y que puedan orar por aquellas personas (por los migrantes, por los más empobrecidos, por los niños, por las mujeres, etc.)
- Luego que cada uno haya orado, pídeles que vuelvan a dejar las fotografías en el altar.
- Pregúntales a los jóvenes si quisieran orar a Jesús por algún motivo, por alguna persona en particular o si quieren dar gracias por alguna bendición o buena noticia.

- Luego, como comunidad, los invitamos a que juntos puedan rezar la siguiente oración:



Señor de todo amor,
Cuando salgo por la puerta,
muéstrame a mi prójimo.
Mientras leo las noticias,
muéstrame a mi prójimo.
Mientras rezo, muéstrame a mi
prójimo.

A mi izquierda, a mi derecha,
tal vez recurriendo a mí en este
momento,
muéstrame a mi prójimo.

Donde mis ojos han visto antes y
luego se apartan,
muéstrame a mi prójimo.
Donde mis oídos han escuchado
gritos que he ignorado,
muéstrame a mi prójimo.

A medida que comparten una
historia que es diferente de mi
historia,

ayúdame a escuchar como si fuera
mía.

Muéstrame a mi prójimo.
Y luego déjame amarlos
en su alegría y en su angustia,
de modo que su deleite sea mío
y su dolor sea mío también.

Déjame amarlos
tan plena y misericordiosamente
como tú me amas.
En verdadera solidaridad
cantando nuestras canciones
juntos hasta que surja una nueva
canción,
déjame amarlos.

Miro hacia arriba ahora, Señor.
Muéstrame a mi prójimo.

- Concluye este momento orante con la señal de la cruz.

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los jóvenes lo que vivieron en el encuentro anterior, donde ellos puedan comentar qué es lo que más les llamó la atención, que pudieron aprender y si pudieron llevarlo a cabo durante la semana. Dialoguen también si pudieron vivir la Eucaristía, si les quedó algo sobre el Evangelio, de alguna otra de las lecturas, de la homilía, etc.

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

A continuación, te presentamos una metodología para que puedas trabajar junto a tu comunidad. Al final del documento, como anexo, te ofrecemos otras metodologías para que puedas discernir cuál le hace más sentido a la realidad de los jóvenes de tu comunidad.

PROPUESTA METODOLÓGICA

Te invitamos a que puedas trabajar con los jóvenes en torno a las fotografías, divídelos en grupos y entrégales una o más fotografías. Pídeles que puedan trabajar en torno a las siguientes preguntas:

¿Qué ves en la imagen? ¿Qué te dice la imagen?

¿Qué crees que opina la sociedad de los hermanos que ves en la fotografía?

¿Qué es lo que opinas tú?

¿Qué es lo que Dios te dice en esta fotografía?

Luego de que hayan conversado, invítalos a que puedan reunirse otra vez como comunidad, traten de compartir sus reflexiones a modo de plenario. Si alguno de los jóvenes quiere opinar o hacer alguna reflexión extra, dales el espacio para que lo pueda hacer, recuerda que es fundamental que puedas abrir tu corazón y tus oídos para escuchar lo que ellos tengan que decir y para valorar cada una de las reflexiones que ellos tienen.

MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Luego de vivir este momento de experiencia en torno a la realidad que viven muchos hermanos nuestros, invita a los jóvenes a un momento muy especial, donde escucharán lo que Jesús les quiere decir en torno al tema que hoy nos reúne.

Elige a algún joven para que pueda anunciar la Palabra de Dios, prepara también a la comunidad para que puedan callar un poco el corazón y la mente, para que puedan abrir todo su ser a lo que el Señor les dirá. Invítalos también a que puedan seguir la lectura en su propia Biblia o Nuevo Testamento, para que puedan marcar las palabras o frases que más le llamen la atención y que les haga sentido:

Traten de entonar alguna antifona antes de leer el Evangelio.



Lectura del Santo Evangelio de San Marcos (2,23-28; 3,1-6)

Un sábado en que Jesús atravesaba unos sembrados, sus discípulos comenzaron a arrancar espigas al pasar. Entonces los fariseos le dijeron: «¡Mira! ¿Por qué hacen en sábado lo que no está permitido?». Él les respondió: «¿Ustedes no han leído nunca lo que hizo David, cuando él y sus compañeros se vieron obligados por el hambre?, ¿cómo entró en la Casa de Dios, en el tiempo del Sumo Sacerdote Abiatar, y comió y dio a sus compañeros los panes de la ofrenda, que sólo pueden comer los sacerdotes?». Y agregó: «El sábado ha sido hecho para el hombre, y no el hombre para el sábado. De manera que el Hijo del hombre es dueño también del sábado».

y había allí un hombre que tenía una mano paralizada. Los fariseos observaban atentamente a Jesús para ver si lo curaba en sábado, con el fin de acusarlo. Jesús dijo al hombre de la mano paralizada: «Ven y colócate aquí delante». Y les dijo: «¿Está permitido en sábado hacer el bien o el mal, salvar una vida o perderla?». Pero ellos callaron. Entonces, dirigiendo sobre ellos una mirada llena de indignación y apenado por la dureza de sus corazones, dijo al hombre: «Extiende tu mano». Él la extendió y su mano quedó curada. Los fariseos salieron y se confabularon con los herodianos para buscar la forma de acabar con él.

Jesús entró nuevamente en una sinagoga,

Palabra del Señor

Invita a los jóvenes a que puedan tener un momento de encuentro con Jesús, pídeles que conversen con Él sobre la lectura y que puedan reflexionar de manera personal. Luego de este pequeño momento, invítalos a compartir lo que el Señor les dijo, sus reflexiones y que fue lo que más les llamó la atención.

Para seguir profundizando en el Evangelio, trata de realizar una bajada de contenidos para que los jóvenes puedan comprender mucho mejor el corazón de este encuentro. Recuerda que el contenido se encuentra en la página X.

Vuelve a reunir a los jóvenes en los mismos grupos que trabajaron en la primera actividad. Pídeles que, a la luz del Evangelio, puedan observar nuevamente las imágenes y que puedan reflexionar a partir de las siguientes preguntas:

- *Desde lo que acabas de escuchar en el Evangelio y junto al contenido que tu animador (a) te ha dado: ¿qué te dice (n) ésta (s) fotografías?*
- *¿Qué le dirías a aquellas personas que juzgan o discriminan a estos hermanos?*
- *¿De qué manera concreta puedes valorar y ayudar a estos hermanos y hermanas?*
- *Escribe en la hoja que te pasaron alguna frase que resuma lo que aprendiste hoy*
- *Escribe al otro lado de la hoja, alguna manera concreta en la que puedas ayudar a tus hermanos y hermanas que son juzgados por la sociedad*

Luego de que cada grupo termine de trabajar, vuelve a reunirlos para que puedan compartir lo que han trabajado. Trata de conectar sus respuestas con el objetivo que queremos lograr, con el Evangelio y con el contenido.



MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Invita a los jóvenes a que se puedan comprometer con lo que ellos acaban de escribir en sus hojas blancas, cuéntales que ellos son los llamados por Dios para que este mundo, sea un mundo mejor, donde reine el amor, el respeto, la justicia y la dignidad del ser humano. Ellos están llamados a aportar, con su granito de arena, para que muchos hermanos puedan sentirse acogidos, valorados y respetados. Invítalos a que puedan, durante esta semana, llevar a cabo esa acción concreta que escribieron en su hoja.

Los jóvenes pueden compartir lo que aprendieron en el día de hoy, y su compromiso, a través de sus redes sociales: pueden hacer una historia en Instagram, en Facebook, en Tik Tok, etc. para que puedan dar a conocer la importancia de valorar a todos los seres humanos. Pueden compartir estas historias con el #yovaloroamishermanos, de esta manera se pueden unir a todos los jóvenes de la Arquidiócesis de Santiago que realizarán también este encuentro.



MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Concluye este momento, dando gracias a Dios por todo lo vivido y aprendido en el día de hoy, porque pudieron reunirse como comunidad a compartir la vida, el mensaje de Amor de Jesús y porque son llamados a valorar, día a día, a todos sus hermanos y hermanas.

Invita a la comunidad a ponerse en presencia del Señor para que sea Él quien los acompañe durante esta semana y que se quede con ustedes para poder realizar el compromiso que realizaron: en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.

Escuchen juntos, la siguiente canción del padre Cristóbal Fones sj. para que puedan relacionar todo lo que vivieron en el encuentro de hoy. Te adjuntamos el link de la canción y también la letra, para que todos juntos la puedan seguir:



TU MODO

<https://www.youtube.com/watch?v=g00Ah7du-FI>

Jesús, al contemplar en tu vida el modo que Tú tienes de tratar a los demás. Me dejo interpelar por tu ternura, tu forma de amar nos mueve a amar; tu trato es como el agua cristalina que limpia y acompaña el caminar.

Jesús, enséñame tu modo de hacer sentir al otro más humano, que tus pasos sean mis pasos; mi modo de proceder.

Jesús, hazme sentir con tus sentimientos, mirar con tu mirada, comprometer mi acción, donarme hasta la muerte por el reino, defender la vida hasta la cruz, amar a cada uno como amigo, y en la oscuridad llevar tu luz.

Jesús, yo quiero ser compasivo con quien sufre, buscando la justicia, compartiendo nuestra fe, que encuentre una auténtica armonía entre lo que creo y quiero ser, mis ojos sean fuente de alegría, que abrace tu manera de ser.

Quisiera conocerte, Jesús, tal como eres. Tu imagen sobre mí es lo que transformará mi corazón en uno como el tuyo que sale de sí mismo para dar; capaz de amar al Padre y los hermanos, que va sirviendo al reino en libertad.

Luego de escuchar la canción, invita a los jóvenes a que puedan poner en las manos de Jesús a todos aquellos cristos que han visto pasar y que hoy necesitan de nuestra oración.

Pidan juntos, a nuestra mamá María, para que ella nos abrace con amor, nos tome de la mano y nos guíe para seguir el camino de Jesús. Invítalos a rezar juntos con la siguiente oración:



Oración a María de San Alberto Hurtado

¡Madre mía querida y muy querida!
Ahora que ves en tus brazos a ese bello niño
No te olvides de este siervo tuyo.

Amén

Cierren este hermoso encuentro, colocando este encuentro en las manos de Jesús: en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.

Invita a los jóvenes a que puedan vivir la Eucaristía, para que se puedan encontrar con Jesús que los envía en misión y con sus hermanos de comunidad.



ANEXO DE METODOLOGÍAS

Este encuentro lo puedes trabajar con las siguientes metodologías:

1

Puedes trabajar en colaboración con la pastoral social de tu comunidad, en donde pueden compartir y aprender con ellos sobre la importancia de valorar a la persona humana.

2

Puedes también realizar una metodología de servicio. Podrías basarte en el contenido del encuentro y visitar algún hogar de ancianos o algún hogar de niños, en donde puedan colocar en práctica la valoración de la persona.

ANEXO DE ACORDES

MUÉVETE EN MÍ

RE SOL RE

El Espíritu de Dios esta en este lugar

SOL LA

El Espíritu de Dios se mueve en este lugar

RE SOL

Está aquí para consolar

RE SOL

Está aquí para liberar

RE LA RE RE7

Está aquí para guiar, el Espíritu de Dios está aquí

CORO

SOL LA

Muévete en mí...iii

FA#m Sm

Muévete en mí

SOL LA

Toca mi mente y mi corazón

FA#m Sm

Llena mi vida de tu amor

SOL LA RE RE7

Muévete en mí Dios Espíritu muévete en mí

SOL(LA) La(SI)

Muévete en mí...iii

Fa#m(Sol#m) Sim (Do#m)

Muévete en mí

SOL Sol(LA) La(SI)

Toca mi mente y mi corazón

FSIm Fa#m(Sol#m) Sim(Do#m)

Llena mi vida de tu amor

SOL Sol(LA) La(SI) RE (MI)

Muévete en mí Dios Espíritu muévete en mí



www.vej.cl